

Señores que aún no han sido censurados

Coincidimos todos, quizás por una imposición circunstancial, en que son de una irritante ineptitud, si no cosa peor, cuantas autoridades tenemos la desdicha de sufrir, tanto dentro de casa como fuera de ella. Claro que nos importa más—también por circunstancias especiales—las de la casa propia, las de la casa chica, porque es que nos la tienen que dar pena el mirarla. Casa de bendición podría ser, y es un penoso infierno en el que viven, quienes hacen tamaño disparate, por arte de milagro. No es que nosotros los digamos; con nosotros dicen mujeres y hombres; y hasta los niños, que jamás entendieron de otros disgustos que los proporcionados por pequeñas caprichos, y hoy entienden y saben de susabores económicos tanto como los padres. No se exajera, pues; cierto y muy cierto es cuanto se dice.

De aquí que huyan interesados más los figurones o fantoches de la localidad que los boyeros de corbata, con sillón y tertulia en el funambulesco Parlamento de la Nación.

En la hora de ahora han sido censurados gobernador, ediles y diputados que no comen bombones; y han quedado campantes, alegres de haber nacido, cuantos nos representan en el Senado y en el Congreso. Por algo gozan de inmunidad...

A los ediles se les ha dicho y puesto de manifiesto, que maldito el desvelo que demuestran en pre del vecindario; al gobernador civil de la provincia, también, muy justamente, se le ha echado en cara que es un señor de una energía extremada, pero tan solo para imponer cuando desea el artículo 22 de la ley provincial. Pasa de esa energía, toda flojeza, es que no ha conseguido reunir en segunda convocatoria a los señores diputados que, a falta de bombones, tienen las cantidades recaudadas por los Ayuntamientos de sus distritos respectivos. También a estos buenos señores, a esos pedestres diputados, se les ha dicho algo: se les ha demostrado lo inhumano que son y lo absolutamente mala que les importa cumplir medio adecuadamente con el deber del cargo que se les dió.

Todos cogieron algo,—cada uno por su cosa—porque delinquen y delinquirán. Pero los otros, los más pimpantes, los remesados en paquetes a la villa de oro, siguen tan lindamente riéndose de todos, primero de nosotros y después de ellos mismos.

Por nuestra parte confesamos

que no hemos olvidado que existen en el mundo. Viven sin que la gripe los moleste, la inmunidad, para los iputados huecos, es antimicrobiciosa. Y no se enteran los diputados nuestros, por eso de ser huecos, que en las provincias que representa se mueren las criaturas de una manera despiadada, horrosa; de hambre—más que de gripe. Y no se enteran esos señores de que el Gobierno cordillera bautismo este del maestro Cavia—envía tres mil pesetas como remedio único, exigiendo además nuestro agradecimiento. Y no se enteran los socarrones, de que por culpa de ese mismo gobierno estamos abocados a la ruina porque la uva no se embarca, porque se pinta falta de un tonelaje que la exporte, de un tonelaje prometido solemnemente por el Gobierno.

No se enteran de nada, no les conviene, no pueden enterarse. La voluntad de esos señores, es un exacto calco de la nuestra; es voluntad estéril, porque es servil y mala.

Pero algo peor tienen en contra de ellos. Han sido requeridos—por las autoridades, nada menos—para que concuerden a engrosar la voluntaria recudación que hace, por cuenta propia, el Ayuntamiento. Y no han dicho ni pío; ninguno ha contestado. Es decir, en el terreno particular sienten un poco de compasión por un pueblo que cae, del cual se valen para lucros mayores que les debiera sonrojar. Estos gratos señores son nuestros diputados, son nuestros renovadores.

Ahora el Gobierno ha concedido dos millones con que hacer frente a la horrible epidemia. De ellos, ¿qué parte nos darán? Otras tres mil pesetas, y será mucho. Y esto si alguien se acuerda de nosotros en un momento de milagrosa caridad. No confiamos en que había un diputado, ni un senador, de los que representa este feudo, que haga un pinito al aire, solo un pinito en beneficio nuestro. Harán los boyeros, nuestros rasos boyeros de corbatas flamantes, recordar que les pertenecemos en calidad de esclavos, y que podrán guiarnos una y mil veces más siempre que haya ocasión, hacia el abrevadero del servilismo, donde bebamos ciego daño para el alma. Ellos por otro lado, beberán agua grata, que en estómagos limpios caerá muy mal.

Estos buenos señores, aunque no los creamos, son nuestros diputados, son nuestros senadores, nuestra peor vergüenza. En otras elecciones no demos fe de vida todavía. Nos va muy bien con ellos. ¿Qué ignominia!

Falsicia y censura

La situación en Alemania

En tanto que el Canciller habla de las reformas democráticas del imperio alemán, sus propias palabras son mutiladas por la censura. Sin duda se expresó en el Reichstag con decandada sinceridad cuando no se ha creído prudente o político divulgar íntegramente sus manifestaciones.

De ahí las lagunas, incoherencias y antinomias que en su discurso se advierten. De otra parte, un despacho de Washington confirma que existen profundas diferencias entre el verdadero texto de la Nota enviada el día 20 a Wilson y el facilitado a la Prensa mundial.

Así se explica que en la habilitada réplica de Presidente norteamericano se parte de la base de que el Gobierno alemán ha dado seguridades solemnes y explícitas de que acepta sin restricciones las condiciones de paz establecidas en el discurso al Congreso de los Estados Unidos el día 8 de Enero de 1918 y los principios de arreglo enunciados en los discursos subsiguientes, particularmente en el del 27 de Septiembre.

Peseis en, pues, aunque el Príncipe Max Baden trate de atenuarlo, los arbitrarios poderes autorizados del imperio.

Ya que las espadas tedescas están en plena derrota, el Canciller quiere sacar partido de la falacia. Pero este es un empeño pueril que, a la postre, solo conseguirá retardar el armisticio. Wilson, con su recto sentido de las cosas, va más allá que el Canciller y des-

Lloyd de España. Seguros de guerra

LLOYD ANDALUZ SEGUROS MARÍTIMOS

Primas para barriles muy reducidas, condiciones especiales.

Agente: Emliano Rodríguez Boulevard 83.

blar, claro y actuar sinceramente, el Presidente estima que es su deber manifestar, sin suavizar las que pue an parecer palabras duras, que las naciones del mundo no tienen fe, ni pueden tenerla, en la palabra de los que hasta ahora han sido los amos de la política alemana, e indicar una vez más que, al incluir la paz, y al intentar deshacer la infinidad de daños e injusticias de esta guerra, el Gobierno de los Estados Unidos no puede tratar sino con los verdaderos representantes del pueblo alemán, que tengan asegurada su posición genuinamente constitucional, como verdaderos gobernantes de Alemania. Esto es terminado. Si el pueblo germano desea armisticio, no lo queda mas que un camino a seguir.

Lo adoptará? Todo induce a esperarlo. En el Reichstag se ha declarado ya por boca del diputado Stressmann, que A emania ha perdido la partida. Mas rotundo ha sido el minoritario Haase en su discurso, en el que, luego de afirmar que el pueblo alemán ha sido engañado por sus gobernantes, ha dicho que la resolución de paz del Reichstag no va con los principios de Wilson y que hay que evitar a todo costa las ambigüedades.

El discurso del Canciller, añadió, no ha aclarado la última Nota alemana, que es muy oscura y vaga para que pueda esperarse de ella un armisticio.

Con la falacia y la coacción no es como el Gobierno imperial puede ganar la confianza del Presidente Wilson. A pesar de las protestas de democratización el pueblo alemán sigue ahorrado y se disuelven las manifestaciones pacifistas con la fuerza. Los poderes arbitrarios aun tratan de resistir. Mientras les quede la posibilidad de salvar sus intereses personales dificultarán la obra an ipangermanista de las jóvenes democracias alemanas. Podrán fingir que pactan pero no acarán lealmente las transformaciones constitucionales que el pueblo ansia para lograr la paz.

Como dice el «Vonwaerte», el antiguo régimen ha sido causa del odio de todo el mundo. Y como advierte ese mismo periódico, las faetas pasadas deben desaparecer con la renovación del pueblo alemán, «tal como se revelar al mundo por esta evolución». Esto es lo que pide Wilson, y esto es lo que la nueva Alemania debe apresurarse a realizar si ansia no alargar por mas tiempo la cruel matanza. Resistir equivale a al aniquilamiento.

27 de Octubre de 1918

Antonio R. de Aramburu

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García médico forense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

Trianón.

Programa para hoy 29 de Octubre.

Por la tarde a las 6. Por la noche continúa desde las nueve.

1. Sinfonía.

2. Estreno de la extraordinaria película en dos partes, titulada

MONTMATE

3. ESTRENO del segundo episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película Sherlock-Holmes, tilada

El secuestro misterioso

La serie más sensacional que se conoce.

Lea usted mañana EL DIA

Remitido

Sr. Director de «EL DIA». Almería

Muy señor mío: Me va usted a dispensar el significado favor de insertar en las columnas de su diario la pequeña historia que voy a hacerle acerca de la situación epidémica en esta localidad, pues creo lo merece los motivos con que cuento, y no he de hacerlo incógnitamente como hasta aquí lo han supuesto.

El estado epidémico decrece de una manera considerable y los nuevos casos que se presentan son muy benignos, pero lo más grave y digno de comentar es que hay infinidad de convalecientes que de seguir la cosa así morirán de necesidad, pues resulta que los huesos y la leche, alimentación indispensable para éstos, no se encuentran ni por caridad, de lo cual carecemos muchos, dándose el caso con absoluta frecuencia, que por vender leche venden «calostros» y cuando no leche con la mayor parte de agua, con otra particularidad, que la medida que antes valía cinco céntimos, vale ahora quince y en cuanto a los huesos basta decir que esta mercancía ha sido declarada contrabando de guerra, y por consiguiente, se hace imposible la adquisición de éstos, resultando que para encontrar un hueso por el escandaloso precio de 30 céntimos, tiene que ser por un favor especialísimo y con derecho a un agradecimiento eterno, y ya con menos agradecimiento y men s conciencia se suelen encontrar aún con mucha dificultad a real y medio cada uno, y como es natural, la mayoría de los enfermos no pueden soportar este mucho tiempo, así que Dios quiera retirar pronto esta epidemia para bien de tanto pobre y para perjuicio de tan agudas recovecas que comercian tan fabulosamente en momentos tan angustiosos.

Esto y mucho más es lo que está sucediendo en este pueblecito y el

alcalde toma medidas energicas con el fin de poder evitar tan escandalosa situación.

Anticipándole expresivas gracias por la inserción de estas líneas le saludo cual siempre afmo. s. s. q. e. s. m.

Manuel Sánchez

Nacimiento 27 de Octubre 1918.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Juan Rodríguez Alex Falleció en Madrid el día 28 de Octubre de 1917. R. I. P. Su desconsolada viuda doña Dolores Martínez, hijos don Juan y doña Dolores y demás familia. Ruegan a sus amigos asistan a las misas que en sufragio de su alma se dirán en la iglesia de San Sebastián hoy, desde las siete a las diez de la mañana, siendo la mayor a las nueve.

Glosario cortesano.

El caso del Conde

Indalecio Prieto se ha encargado de aclarar las verdaderas causas de la expulsión del conde de Romanones del Poder. Como no gozamos «todavía» de inmunidad parlamentaria, remitimos a los que quieran enterarse de cuales son al Diario de Sesiones y al extractador informativo de los periódicos de la izquierda. En ese intercambio de autógrafos podrán hallar también los perspicaces algo más que el fundamento de aquella expulsión. Y aun los menos puristas tendrán sin duda tema para hablar de las monarquías constitucionales, del poder personal y de otros interesantes asuntos.

A nosotros so le incumbe consignar el hecho. Las consecuencias se deducen por sí solas, sin grandes esfuerzos de comprensión. Lo que si creemos oportuno, como enemigos recalcitrantes de la farsa política, es restablecer la verdad en lo que atañe a ciertas actitudes, para que cada palo aguante su veta y que no hagan negocio los pescadores en río revuelto. No somos sospechosos en punto a aliadofilia. Aun en los momentos en que estaban mas exacerbadas las fobias contra Francia, Inglaterra y los Estados Unidos, hemos defendido lealmente, temerariamente, nuestras convicciones, sufriendo el dictado de vendidos y antipatriotas. Ya que carecemos de prestigio político y literario, tenemos la autoridad moral del hombre que desde los primeros instantes de la guerra, ha mantenido gallardamente sus opiniones contra la generalidad del sentir público. Y porque somos aliadofílos

sinceros, es por lo que reclamamos de la aliadofilia del actual ministro de Instrucción Pública.

Cuando el Conde de Romanones lanzó su globo sonda «Neutralidades que matan», apenas percibió la actitud con que era acogido, apresuró a negar que estuviera autorizado por él. Y llegó a más, a que el señor Pérez Caballero, se declarara en el Senado autor de dicho artículo, con el propósito de disipar los recelos que hacía el Conde había en determinados esferas. Después lo ha negado más veces que Pedro negó a Cristo y se ha mostrado mas neurálista que el propio Dato, el ejemplar mas representativo de nuestra cobardía y egoísta pusilanimidad. Tomó el poder el conde de Romanones y no lo tomó por motivos internacionales sino por el plan de reformas del ejército. Siempre que se quiso abordar en el Parlamento la cuestión de la neutralidad, amordazó a las minorías invocando el patriotismo. Mientras gobernó hubo censura, suspensión de las garantías constitucionales, persecución de los periodistas aliadofílos, torpedeos y nadie, juzgando serenamente su conducta, podría dudar de que, más que neutralista benévolo para la Entente, parecía un neutralista germanófilo.

En la campaña de Prensa, que despertó la hostilidad en los alcázar, no hubo acusaciones de orden político, sino de orden económico, como negocios lucrativos, exportaciones clandestinas, etc. Y cuando el Monarca le retiró su confianza, el Conde, viejo político marrullero dijo a cierto ministro: «Yo no me voy como una criada a quien se despide. Yo justificaré la crisis con una cuestión transcendental» Y redactó su famoso memorandum. Luego, tampoco hemos visto la raigambre de sus convicciones aliadofílas. Estando él en el Gobierno se ha aprobado a l amada ley de espionaje y se ha impuesto la censura previa y se ha suspendido el derecho a opinar y se ha efectuado esa grotesca incautación. Ahora, ya no niega el Conde que el artículo «Neutralidades que matan» fuera suyo y

hasta entrega los periodistas esa pintoresca cuartilla, en que dice que España debe recoger las sugerencias que desde los Estados Unidos se han lanzado a todos los pueblos del mundo. A poco que le obliguen se declarará intervencionista y si cree que pueda servirle de algo, reconocerá que lo del Maine fue una infame leyenda de los partidos reaccionarios.

«Por qué esta volubilidad? Sencillamente porque acaricia el sueño de gobernar como árbitro supremo cuando la victoria de los aliados imponga la paz. Sabe que España no puede sustraerse a las evoluciones políticas provocadas por la guerra y acentua su aliadofilia para bienquisearse la protección de las cancillerías aliadas. Si Alemania fuese la vencedora seguiría negando lo de «Neutralidades que matan» y alegraría su actuación antiliberal contra la prensa aliadofíla.

Pero a nosotros, los enemigos del régimen, nos importa mucho que el equívoco no persista, Romanones ha sido, y seguirá siendo, un puntal de los poderes arbitrarios que sojuzgan a España. Y ahora que las corrientes internacionales pueden ayudarnos a renovar nuestro país, para que sobre la podredumbre de los viejos partidos surja una España joven y democrática, es necesario que no se ignore, en las cancillerías extranjeras, que las voces aliadofílas que se lanzaron desde los grupos monárquicos fueren meramente circunstanciales, para servir personales intereses elaborados en tenebrosas conjuras, y que los únicos paladines leales, entusiastas, convencidos, que la Entente ha tenido en España, han sido hombres de la izquierda. Porque este aliadofilismo y ese socialismo con que ahora se cubren algunos señores, es más de temer que la germanofilia autocrática e intransigente.

Eduardo Andicoberry.

27 Octubre 1918.

La sesión de ayer

En el Ayuntamiento

A las tres y media de la tarde, se reunió la Corporación municipal, presidiendo por ausencia del primer teniente de alcalde, el segundo señor Villegas Murcia.

Asisten los concejales señores Moreno Nieto, Fuentes Gonzalez, Perez Garcia, Perez Cordero, Iribarne, Rodriguez Ferrer y Naveros Burgos.

El secretario señor Estevan da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se pone a discusión el

Orden del día

Escrito de Antonio Fernández Matilla, número del reemplazo de 1916, solicitando rectificación de apellido.

Que se haga la rectificación.

—Expediente para la provisión en propiedad de la plaza de oficial mayor de la Secretaría.

Es aprobado. (Entran los señores Terriza y Estevan, don Julio.)

Otros asuntos

El abasto del pescado

Se da lectura a una instancia de los diversos individuos que viven de las faenas de la pesca, en la cual se hace relación de las dificultades surgidas para esas labores y que son la causa de la escasez que se nota en Almería de tan necesario artículo, siendo la principal la tasa que se considera excesiva así como la obligación de dejar 2000 kilos para el abasto.

También se proponen en dicho escrito las modificaciones de la tasa que harían mejorar el abasto del pescado y el regreso por tanto a estas playas de las embarcaciones dedica-

das a la pesca y que ahora hacen sus faenas en otras costas. Los pescadores se obligan a abastecer el mercado con la tercera parte del que saquen.

El señor Naveros hace uso de la palabra y dice que como el Ayuntamiento tiene ya acordada la cantidad que debe ir de pescado al mercado, 2000 kilos, el está conforme con lo que se pide en esa instancia, siempre que prevalezca el acuerdo del municipio.

El señor Villegas Murcia contesta al señor Naveros y dice que presisaente el rigor con que ha hecho, como delegado de Abastos, que se cumplan los acuerdos del Municipio y obligaciones de la tasa ha sido la causa de que las embarcaciones hagan susoperaciones en otras playas y hagan las exportaciones por otros puntos y para conjurar el conflicto de la escasez, y encarecimiento por tanto del pescado, es por lo que cree beneficiosas las modificaciones expuestas, en el escrito puesto a discusión.

Se extiende el señor Villegas en otros razonamientos para acreditar el fundamento de su actitud en este asunto y dice que los resultados del nuevo régimen, para el que ha tenido alguna tolerancia, han hecho que ciertas especie se hayan vendido en estos días en mejores condiciones.

Sobre este asunto habla también el señor Fuentes Gonzalez y manifiesta que cuando él fue delegado de Abastos su tendencia fue que se modificara también la tasa sobre el pescado, pero ello le valió muchos sinsabores y las insidias de algunos concejales, que le censuraron injustamente.

Rectifica el señor Naveros, sosteniendo su criterio de que no deben

Sombreros, gorras, boinas

ULTIMAS NOVEDADES DE INVIERNO RECIBIDAS EN LA SOMBRERERIA

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas 4.

Ventas al riguroso contado.

Precio fijo.

Sindicato de fabricantes de harinas de la provincia

Con el fin de facilitar a los productores y cosecheros de trigo de esta provincia, la venta de dicho cereal a este Sindicato, único que en la actualidad está legalmente autorizado para adquirirlo, se ha acordado por el Comité de Compras del mismo, admitir proposiciones de venta todos los días hábiles de nueve a doce y de dos a cinco en la oficina que en la calle de Reyes Católicos núm. 1 bajo, tiene establecida repetido Sindicato.

El Secretario,

M. Martínez.

Información local y provincial

alterarse los acuerdos del Municipio...

Dice que la rebaja de la tasa es...

Rectifica a su vez el señor Fuentes...

Después de un largo debate en que...

El señor Villegas ratifica sus argumentos...

Después de un largo debate en que...

El señor Naveros mantiene su actitud...

Después de un largo debate en que...

ocupa del estado de la epidemia y dice...

Se acuerda que una comisión del municipio...

Y no habiendo otros asuntos de que...

Registro social

Han regresado de Terque don José Antonio...

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Se halla enferma guardando cama la...

Descanso su pronta mejoría.

En el tren correo de hoy marcha a...

Gran surtido EN Pañería, lanería, Sedería, Panas y Terciopelos. Percales, Batistas, Franelas para camisas...

LA VERDAD 7- SEBASTIAN PEREZ -7

Esta casa, deseosa de complacer a su numerosa clientela, ofrece: Cortes de abrigo para caballero DESDE 12 PTAS.

Percales y telas blancas desde 0.50 Franelas anchas, dos pelos, desde 0.70. De piqué, desde 0.80. Cubre-corsés punto para señora DESDE 0.50

Japonesas lana desde 1 pta. Infinidad de artículos a precios sumamente reducidos

Esta casa recuerda a su clientela, continúa el regalo de la venta de UN DIA AL MES, mediante sorteo, habiendo correspondido en el mes de Septiembre al día CINCO.

BUSTOS Droguería "La Alhambra" Material fotográfico. Perfluor. Droguería en general Calle de Granada, 57 Teléfono 88

En favor de España De Valencia nos comun con una grata noticia. La Asamblea de la alianza de las izquerdas ha acordado declarar llegado el momento de que se coloque España en condiciones de ser admitida en la futura Sociedad de Naciones...

presión de la voluntad popular. También aquí hay «junkers» e imperialistas. Marruecos y los sucesos de Agosto son sus más palmaria demostración.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al ple lleve una firma.

El estado Sanitario. Para asistencia en Felix se ha designado al médico don Antonio Ramírez Sánchez y practicante don Pedro Bonilla.

Fábrica de Pavimentos hidráulicos. Depósitos de cemento para agua, aceite y vino. Vigas y tuberías de cemento. V. de Pedro Alemán

El Globo. Pañería y sastrería. Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños. Precio fijo muy barato Real, núm. 3 Almería.

Compra venta de Muebles usados. Calle de Torrijos número 2. (Esquina a Regocijos) AUTO-GARAGE VICTORIA SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALOQUILER MALCÓN TORRES CAMPOS, 9

Relojería FRANCESA DE GRACIAS PEREZ Paseo del Príncipe, 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Información telegráfica y telefónica

Recibido a las cuatro de la madrugada

Los nacionalistas vascos.--Prieto en Gobernación y Estado.--Choque de trenes.--Horrible incendio.--Riña sangrienta en un crucero.--La revolución en Austria.--Otras noticias interesantes.--La guerra mundial:

Noticias generales

Huelga solucionada

Madrid 28 El señor Rosado ha participado a los periodistas que ha quedado solucionada la huelga de mineros de Asturias.

La falta de transportes

Madrid 28 Una comisión de obreros de Puertollano ha visitado a Ventosa para participar que a causa de la aglomeración de carbones y falta de transporte trabajan solo tres días en semana, pudiendo ello ser origen del paro forzoso.

La Cámara de Comercio y Cambó

Madrid 28 Una Comisión de la Cámara de Comercio de Madrid visitó hoy al señor Cambó. Este le habló a los visitantes de la necesidad de prepararse para cuando termine la guerra.

Los oliveros

Madrid, 28 Una Comisión de oliveros ha elevado hoy a Ventosa las conclusiones de la última asamblea que han celebrado para que la producción del aceite alcance por el Gobierno el merecido apoyo.

Mineros que piden los pagnen

Madrid, 28 Una comisión del sindicato católico minero visitó a Maura para que gestione de la Huelga Española les abone las pesetas que les adeuda en concepto del 20 por 100 por los beneficios que les corresponden desde el 10 de Julio hasta el 21 de Agosto.

Periódico denunciado

Madrid 28 Ha sido denunciada La Correspondencia de España por la inserción de un artículo del corresponsal de Londres don Ramiro Masztu.

El regreso del rey

Madrid, 28 Se anuncia que el viernes regresará don Alfonso y su augusta madre doña María Cristina 2 días después y en la segunda decena de Noviembre llegará el príncipe Alejandro de Balemberg hermano de la Reina al cual acompañará su señora esposa.

Choque de trenes

Madrid 28 El correo de Miranda chocó al llegar a la estación de Villafria con un tren de mercancías que estaba parado al cual abordó el mixto produciéndose un choque espantoso.

La máquina del mixto

quedó destruida resultando herido de extensión gravísima el conductor de este don Andrés Pascual. Hubo además dos heridos

Contienda a bordo

Sevilla 28

A bordo de un crucero inglés anclado en el Guadalquivir rieron un fogonero sajón y dos paleros negros.

La contienda tomó de pronto inesperado incremento dando uno de los paleros un gran golpe en el costado al fogonero que quedó gravísimo.

No contatos con estos los feroces senegaleses agarraron el cuerpo del indefenso herido y abrieron la puerta del horno para arrojarlo dentro.

Enterado el capitán, se anojó vellezmente por la osada revolver en mano e im pidió que tan feroz acto se consumara dejando a los agresores amarrados y creyéndose que serán sometidos en breve a un consejo sumarisimo.

El rey en San Sebastián

San Sebastian 28

El rey pasó en auto esta mañana despues de lo cual le visitó el Doctor Moore congratulándose del felicísimo estado del Monarca.

Las cigarreras

Madrid, 28

Esta mañana ha sido clausurada la asamblea de cigarreras. Se aprobaron ultimamente conclusiones que una comisión entregará al director de la fábrica.

Otra comisión visitó a los periódicos negando el supuesto rumor de que piensan ingresar en el socialismo para engrosar la resistencia.

Incendio en la Habana

Madrid 28

Un formidable incendio ha destruido varias manzanas enormes de casas destruyendo parte del centro de la ciudad en donde estaban instalados el Banco de Ahorro Asturiano y otras compañías.

Las pérdidas de estas pasan de millones de dolares.

Negociaciones comerciales

Madrid, 28

Esta tarde han conferenciado detenidamente el ministro de Fomento señor Dato, el embajador de Inglaterra y el encargado de negocios de Francia.

Se relaciona la entrevista con la negociación comerciales de la tres naciones, y el estudio de nuevos tratados que favorezcan sus mutuos intereses.

La cartera de Estado

Madrid 28

Mañana publicará la Gaceta un Real decreto encargando al señor García Prieto, ministro de la Gobernación, de la cartera de Estado interinamente, que la es imposible seguir desempeñando al señor Dato a causa del mal estado de salud.

AURULLIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

José Ruero Muñoz

Murcia, 24

Política española

Visitas a Maura

Madrid, 28

El jefe del Gobierno señor Maura, estuvo hoy en el despacho del Ministerio de Gracia y Justicia recibiendo numerosas visitas con motivo del acto celebrado ayer por los elementos que acudilla el señor Maura.

Conferencia

Madrid 28

El subsecretario de Estado ha celebrado hoy una detenida conferencia con los encargados de negocios de Francia.

Se desconoce la causa de la entrevista.

Para la próxima sesión del Congreso

Madrid 28

El Diputado señor Pradera visitó hoy al Presidente del Congreso señor Villanueva anunciándole que hablará en la sesión de mañana acerca del telegrama que los diputados vascos han dirigido a Wilson pidiéndole que apoye la nacionalidad de Vasconia.

Considera dicho diputado que es importante este asunto y merece quede plenamente aclarado por que esa pretensión de nacionalismo es distinta a la que preconiza Cambó, ahora agena al separatismo de la región catalana.

Mañana también empezará la discusión sobre las reformas judiciales y el Conde de Santa Engracia pedirá que vuelva a la Comisión para hacer mas cortos los debates.

La gripe en Burgos

Burgos 28

Decrece enormemente la epidemia y los poquismos casos que quedan son benignos.

En Barcelona

Barcelona 28

Decrece la epidemia y los salones y los cafés son visitados por el público.

Abusos en Cádiz

Cádiz 28

En Giména se ha estacionado alarmantemente. El farmacéutico de dicho pueblo se niega a despachar recetas por resentimientos personales con el inspector provincial de Sanidad.

Dos hermanos de Beltrán

Barcelona 28

A causa de la gripe han fallecido dos hermanos del diputado señor Beltrán y Musitá.

Consejo de sanidad

Madrid, 28

A última hora se reunió un consejo Superior de Sanidad presidido por el marqués de Alhucemas.

La guerra mundial

Los submarinos alemanes

Madrid, 28

Dicen de Copenhague que a lo largo de la costa de Noruega desfilan continuamente sobre la superficie submarina que llevan baulera blanca y marohan hacia el Sur.

Saladan a cuantos barcos

mercantes encuentran.

Viviendo en la incertidumbre

Madrid, 28

Comunican de Berna que se reciben noticias de Alemania y Austria indicando que la situación en ambos pueblos es angustiosa. En Alemania se van precipitando los acontecimientos en el orden político, por que se temen de momento se produzcan en Viena o Budapest sucesos que determinen la paz separada en Austria al ser conocida la dimisión de Ludendorff, que ha producido impresión enorme.

La epidemia

Opisión del Doctor Guinda

Madrid 28

El señor Guinda, médico de Cámara, fué interrogado por un redactor de «El Día» (Madrid) sobre la epidemia manifestando el ilustre médico que se ha observado existen 2 clases de gripe.

La una es mortal y la otra benigna pero ambas procedentes del mismo microbio que adquiere mayor virulencia en los organismos debilitados por algún concepto.

Considera muy perjudicial el privar a los enfermos del agua y espera que quizás la Junta de Sanidad adopte pronto algunas medidas.

Aseguran también como oficial que la epidemia en general ha decrecido algo.

Regativas por la epidemia

Ba. 28

El señor Obispo de la Diócesis ofició una misa en el salón del Trono de la Diputación. El acto que resultó solemnísimo asistieron las autoridades y varios diputados.

Después se hicieron procesiones rogando por que cese la epidemia.

La gripe en Burgos

Burgos 28

Decrece enormemente la epidemia y los poquismos casos que quedan son benignos.

En Barcelona

Barcelona 28

Decrece la epidemia y los salones y los cafés son visitados por el público.

Abusos en Cádiz

Cádiz 28

En Giména se ha estacionado alarmantemente. El farmacéutico de dicho pueblo se niega a despachar recetas por resentimientos personales con el inspector provincial de Sanidad.

Dos hermanos de Beltrán

Barcelona 28

A causa de la gripe han fallecido dos hermanos del diputado señor Beltrán y Musitá.

Consejo de sanidad

Madrid, 28

A última hora se reunió un consejo Superior de Sanidad presidido por el marqués de Alhucemas.

La guerra mundial

Los submarinos alemanes

Madrid, 28

Dicen de Copenhague que a lo largo de la costa de Noruega desfilan continuamente sobre la superficie submarina que llevan baulera blanca y marohan hacia el Sur.

Saladan a cuantos barcos

mercantes encuentran.

Viviendo en la incertidumbre

Madrid, 28

Comunican de Berna que se reciben noticias de Alemania y Austria indicando que la situación en ambos pueblos es angustiosa. En Alemania se van precipitando los acontecimientos en el orden político, por que se temen de momento se produzcan en Viena o Budapest sucesos que determinen la paz separada en Austria al ser conocida la dimisión de Ludendorff, que ha producido impresión enorme.

Los acontecimientos

en el orden político, por que se temen de momento se produzcan en Viena o Budapest sucesos que determinen la paz separada en Austria al ser conocida la dimisión de Ludendorff, que ha producido impresión enorme.

Los alemanes allí residentes creen que ya Alemania ya no intentará nada para evitar la derrota completa. Se cree que al desaparecer Ludendorff el ejército alemán queda sin dirección.

En Austria se espera la revolución

Madrid 28

Noticias de Viena indican que todo el imperio austro-húngaro está en estado revolucionario, aunque no haya aun habido cheques entre tropas y multitudes. Se sabe que la retaguardia del frente se sublebaron algunos regimientos.

Lo que van perdiendo los alemanes

Madrid 28

Participan de Washington que el jefe de Estado Mayor ha declarado que en la última semana los aliados han rescatado 400 millas cuadradas y en treinta occidental desde julio 7000. Todas las zonas carboníferas del Norte de Francia están libres. Por esta razón se concentraron los alemanes fuerzas en Argonaz para evitar que caiga en manos de los aliados aquel ferrocarril. Así se explica la resistencia de los alemanes en ángulo del Oise al Serre.

Parte alemán

Madrid 28

(Noticias oficiales de Nauen). Limpiamos de nidos ingleses el sector de Famer y Engle Pontaine, con prisioneros. Malogramos intentos de pasar el Oise por Tudiffi.

Nos hemos retirado entre el Oise y Ligne del saliente de Doliffe La ferre.

Nos situamos al Oeste de Quise. En orilla del Serre el enemigo nos atacó en Eridemont y Pierrepont.

Encuentros locales en Bouisieres. Rechazamos americanos en el Mossa.

En el frente SE. continuamos nuestro movimiento hacia S. Rukmic y Topolo y combatimos con la retaguardia enemiga.

Pa te francés

Madrid 27

(Noticias oficiales de París). Seguimos en contacto con retaguardias alemanas. Progresamos entre Oise y el Serre y ocupamos La Motte llegando más allá de Montcau Leneri.

Hemos llevado nuestras líneas a linde Oeste de Parefil le Voix. En el Serre penetramos en las trincheras al N. de Friedemont, manteniendonos a pesar de los contraataques. Al E. de Retel siguen americanos su avance en gran ja Soel al E. de A. f. n. donde capturamos 172 soldados y 4 oficiales.

Parte inglés

Madrid 28

Noticias oficiales de Londres participan violentos bombardeos en las mesetas de Oise y Serre. Los franceses, avanzaron 5 millas. Los alemanes ofrecen gran resistencia, causan

doles grandes bajas.

Rechazamos asaltos através de la meseta de Oise, hacia Guiser. Los alemanes se retiran ahora a las alturas del bosque para proteger a Iban.

Del frente americano

Madrid, 28

Las informaciones que a Paris envían del frente americano dicen que completan los éxitos en el bosque de Belleau ocupándolo. Se combate en monte Darmon.

Intenso bombardeo desde Garand Montagne a Cauret. Avanzamos en bosque Bourgogne cerca de 2 kilómetros en terreno accidentadísimo. Una orden cogida a un prisionero dice hay que impedir en absoluto que enemigo cruce Oeste del Mosa, si lo consigue se debe retroceder inmediatamente.

Proyectos de Peari

Madrid 28

De Washington comunican que el Dr. Peari, descubridor del Polo Norte, prepara para los Estados Unidos ocho grandes rutas aéreas para el tráfico despues de la guerra.

La primera ruta se llama ruta Wilson yendo desde Washington a California por Carolina, Georgia, Missisipi, Texas y Nuevo México.

económicas y logone.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15

Arroba, id. 1'65

Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.

Plaza de Caraga.

Relogería Suiza

Daniel de Santos

Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, ect. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada

Oveo.

Es el desinfectante ideal por sus propiedades y agradable olor. Analizado en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, fué calificado de Excelente por el Doctor Ramón y Cajal. Para informes y pedidos. JOSÉ ALCARAZ GIMÉNEZ Méndez Nuñez 22.



CARBON BARATO Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas

Extensa e interesante información local.

Sociedad Anónima de Transportes y Flotamentos
Andén de Costa, 46.—Almería
Servicio combinado de domicilio a domicilio
 Agentes en Barcelona
 Señores Amargual y Compañía, S. en C.
 José A. Clavé, 13
 Don Sebastian Robirosa
 Plaza de Palacio

Banco Español de Crédito
 Capital: 20.000.000 de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de Ahorro
 Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 p te acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas en cualquier momento, sin previo aviso.
 Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 de los días laborables.

: Miguel García Gómez :
 Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles
 Catorce años de ejercicio en la profesión

LA CAMPANA
 Bebidas y comidas a precios reducidos
 Se sirven bocadillos variados y cenas económicas
 VISITAR ESTA CASA SI QUERIS COMER BIEN Y POR POCO DINERO
 Plaza del Carmen, 5.—ALMERIA

DR. J. COMPANI
 MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN
 Ex-interno de la Casa de Sanidad y de la Facultad de Medicina de Barcelona.
 18 años titular de Alhama
HOTEL CONTINENTAL

Barriles de Alamo
 Se ofrecen 2 000 barriles con serrín, varas y puas a precios módicos.—Informar: Francisco Pérez y Compañía. Navarr Rodríguez 15 Almería.

Vapores fruteros de la Compañía Transmediterránea
PARA BUENOS AIRES
 El magnífico vapor X llegará en breve a este puerto y cargará con destino a BUENOS AIRES.
 Se ruega a los señores cargadores pidan con toda urgencia cabida a la

Barriles de Pino
 Con serrín, varas y puas,
 Informará: J. Sánchez Picón.
 Obispo Orberá, 4. ALMERIA

Cales y Cementos "Centuro"
 Venta en Almería, Alfonso de la Cámara
 Rambla de Alfateros (fuera de los Cámaras).
NOTA DE PRECIOS
 Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos). Ptas. 7'85
 " " Primera " " " " 7'35
 " " Lenio " " " " 6'70
 Cal Hidráulica " " " " 6'85
 Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saco, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales.
 Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 6

Registro Civil
 Nacimientos.—María Flores Ca zorra, María López Galvez, María Morales Martínez, y Virginia Morales.
 Defunciones.—Hasta las 5 de la tarde, 30.
 Casamientos.—Francisco Rodríguez López con Carmen Zapata Ramos; Francisco Bosquet Gilabert con Francisca Roselló Carella.

Solemne triduo.
 Los reverendos Padres Dominicos y las Asociaciones Religiosas establecidas en la iglesia de Santo Domingo, han organizado un solemne Triduo a la Virgen del Mar para implorar su protección en las calamidades que afligen a la humanidad, y el cual se celebrará los días 30, 31 de Octubre y 1.º de Noviembre con jubeo circular y por la mañana a las 8 misa cantada y comunión, celebrándose por la tarde a las 6 rosario, ejercicio del mes, letanía de los santos, sermón y rese va.
 El 1.º de Noviembre por la mañana a las 8 misa solemne cantada y comunión para los asociados de todas las cofradías y a las 9 exposición de S. D. M., que quedará expuesto todo el día.
 Por la tarde, a las 6, rosario, letanía de los Santos, sermón y procesión del Santísimo.
 Se terminará con un responso cantado en sufragio de todos los fieles difuntos.

NOTAS BREVES
 Harinas
 Procedentes de Baza ayer llegaron por ferrocarril, 200 sacos de harina consignados a los señores Gongora y S. Reche y Navarro Martínez.
 Director
 Don Aureliano Buendía ha sido nombrado director facultativo para los trabajos que se realicen en la mina denominada "Santo Cristo" del término de Berja.

Comité Agrícola
 En Almería se ha constituido el Comité Agrícola para cumplimiento una R. O. del Ministerio de Abastecimientos y circulares fechas 4 y 11 del corriente, de este Gobierno civil.
 Como Presidente del mismo ha sido designado el abogado y propietario D. Francisco Rovira Torres.
 Depósito
 Por don Miguel García Fernández se ha constituido el depósito para

Grandes almacenes San José de Juan Moxata
 Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanerías, sedería fantasías para vestido franelas vichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsets, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.
 Chales de felpa y punto a precios baratísimos.
 Depósito de peletería a precios de fábrica.
 Especialidad en géneros negros y lutos.
 Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y plúmeo de los últimos modelos.
 Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden.
Expléndidos obsequios a los compradores

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
 COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
 Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado
 Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
54 AÑOS DE EXISTENCIA
 Seguros sobre la vida Seguros de valores
 Seguros contra incendios Seguros contra accidentes
 SUBDIRECTORES EN ALMERIA
SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

las operaciones y trabajos de la mina «Barcelona», número 34525 que radica en términos de Bacares y Velefique.

El Javorina
 Hoy saldrá para el puerto de Cartagena el vapor «Javorina» que es uno de los incautados por el Gobierno y que va aquel arsenal para limpiar fondos y hacer las reparaciones precisas para dedicarse a los servicios que sean necesarios a la utilidad del comercio español.

Movimiento carcelario
 Entrados.—Ninguno.
 Salidos.—Juan Mendez Ferrón.
 Quedan reclusos 31 hombres y 3 mujeres.

Las mejores pastas para sopa
La Universal.
 Góngora y S. Reche
 Depósito: Granada 11 y 13.

EL SIGLO

Grandes almacenes de Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Martinez y Cutillas
 Real, 5, Almería
 Precio fijo

EL OLIVAR
 Aceites finos de oliva
 Servicio a domicilio
 Plaza de Nicolás Salmerón Almería

Nuevo horario
 El señor Director de la Sucursal del Banco de España en atento B. L. M. nos participa que en virtud de las nuevas horas señaladas por la Delegación de Hacienda, para despacho del público, ha habido necesidad de disponer, que las horas de caja en esta Sucursal a partir del próximo día de 2 Noviembre, inclusive, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, en lugar de las de once a tres, que venían rigiendo hasta ahora.

En "El Arco Iris"
 se han recibido: Ceregamil, Bactericidina, Siapismo, Cebada perlada y Termómetros, clínicos y Zotal.
 DEPOSITARIOS DE LOS CEREALES CHELVI (vitalina), extracto coloidal de cereales y leguminosas.
 Puerta de Purchena, 6

Necrología.

Nuestro amigo don Fulgencio Pérez Lozano, ha tenido el sentimiento de perder a su precioso hijo Matías a la temprana edad de 18 meses y que por sus gracias constituía el encanto y la alegría de su hogar.
 Enviamos a los apenados padres la expresión de nuestro sentimiento así como a su respetable abuelo don Matías.
 A los 44 años de edad, ha dejado de existir en nuestra ciudad, la respetable señora doña Emilia González y García, esposa de nuestro amigo don Valeriano S. de Casas Cueca.
 A la familia doliente expresamos el testimonio de nuestro pésame.

Necesitan Socorro

GRANADA 113
 Des ancianos sin familias ni recurso alguno y enfermos se suplica a las personas caritativas un socorro urgente.

En la calle de las Cruces, número 31, habita una pobre anciana cega atacada de la enfermedad reinante, en la más desolada miseria.
 Ofrecemos el triste caso a las autoridades y a las personas caritativas. Urge el socorro.

Aceite de hígado de bacalao fresco
 Droguería El Triunfo
 Plaza de Nicolás Salmerón 3

Imprenta Moderna
 CASTELAR, 2 ALMERIA
 Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, gamero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña nueva.
 RELIEVES Y ESMALTES

Sosa Cáustica
 En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.
 En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos
Casa Ferrera.—Almería

¿Necesita usted algunos muebles?
 En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, equidistantes a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Fábrica de hielo y serrar madera
 de Andrés Aparicio
 Venta de hielo superior cristalizado.
 Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.
CALLE DE SENECA
 Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

ZOTAL
 ya se ha recibido
 Droguería de Buenos

¿CONOCE VD. los jabones de lavandera marca BROTONS?
 Pruébelos y se convencerá de que son los mejores. Lo digo por experiencia.

ROPA LIMPIA
SASTRERIA
 Martínez Sucesor de Torres
 Sastre Camisero
 HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN ULTIMA MODA desde 25 ptas.
 Especialidad en: camisas a la medida.
 Zaira 6 (antigua fonda de Pavía)

Guillermo Godoy Enriquez
 MÉDICO
 Consulta: de 2 a 4.
 Reyes Católicos, 5
Embutidos Murcianos
 De venta
 Manuel Montes Tenorio
 MARIANA,